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香港文匯報訊（記者 軼瑋 北京報道）民政部新
聞發言人、辦公廳副主任陳日發昨日指出，為解
決打拐解救兒童尋親公告的區域性限制問題，民
政部將督促各地盡快將現有打拐解救兒童信息全
部錄入該平台，以便更多的打拐解救兒童能夠找到
親生父母。
9月19日，由民政部開發的全國打拐解救兒童尋

親公告平台正式上線並供社會公眾查詢。與此同
時，民政部、公安部亦發出通知，開展對無法尋找
父母的打拐解救兒童的收養工作，為打拐解救兒童
回歸家庭、維護其權益提供了政策依據。

打拐解救兒童信息
民政部促各地錄入

快訊神神州州

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）廣州發
生一宗襲醫案件。昨日凌晨，廣醫三院1名護士在
正常工作期間，被一名患者持水果刀刺傷，全身多
處受傷。目前，傷者仍在接受治療，暫無生命危
險。據悉，行兇者為一名澳門籍在院男患者。
當日下午警方接報後，迅速組織民警趕赴現場處

置。經全面搜捕，在醫院內將犯罪嫌疑人葉某
（男，59歲，澳門人）抓獲。據院方介紹，這個病
人因為腳疼於本月16日入院治療，據聞住院期間出
現幻覺，經常懷疑醫護人員對其迫害。案件仍在調
查中。

澳門漢「幻想」被迫害
刀傷護士被捕

香港文匯報訊
（記者 軼瑋 北
京報道）民政部
救災司副司長楊
曉東昨日公開指
出，不提倡社會
力量在緊急救援
階段自行進入災
區。民政部亦將
通過掌握全國參
與救災的社會力量和資源狀況，建立一個具有救災
宗旨和行動能力的社會力量數據庫及信息平台，為
統籌協調社會力量參與救災提供信息支撐。
楊曉東表示，應急救災首先要突出效率，西部發

生的幾次重大自然災害，都發生在比較偏僻的地
方，屬於山高溝深的自然地理環境。考慮到重災區
的自然環境承載能力、區域空間、交通保障等方面
存在諸多的條件制約，不具備專業設備，不具有專
業能力的非專業救援人員不提倡自行進入災區，應
該經過抗震救災指揮部統一協調，有序進入災區，
而不是盲目地進入。

民政部建數據庫
統籌社會力量參與

■新疆皮山6.5級地震致新疆兵
團團場受災，救災有序進行。

中新社

香港文匯報訊 一頭年齡約35歲的中華白海豚接
連兩次誤入內河已達10日之久，各相關單位和部門
正全力施救。
據中新社報道，廣東省海洋與漁業局通報，從10
月12日至今，在佛山東平河和廣州珠江河道先後發
現了誤入內河的中華白海豚，經專家確認為同一頭
高齡中華白海豚。首次發現中華白海豚後，廣東省
海洋與漁業局調集漁政隊伍、珠江口中華白海豚自
然保護區管理局有關人員和當地漁民參與救護。而
廣州珠江水域在17日又一次發現白海豚蹤跡，經專
家對比白海豚背鰭照片確認，在珠江水域出現的白
海豚和佛山發現的是同一頭。
相關專家介紹，該頭中華白海豚因疾病或年邁，

回聲定位系統無法正常工作，加上在淡水河道內停
留多日，皮膚出現病變。目前只能順其自然，然後
根據具體情況採取救護措施。

中華白海豚誤入內河
粵有關部門全力施救

香港文匯報訊 針對近期社會熱議的一些電影票房
造假的消息，中國新聞出版廣電總局相關部門負責
人表示，將通過多種途徑規範票務管理，對票房造
假行為嚴厲打擊。
綜合報道，新聞出版廣電總局電影資金辦副主任

李東分析票房造假原因時說：發行方為了完成片方
交給的票房任務而向票房注水，還有就是為了造成
影片上映的首輪轟動效應而往票房裡面注水。
據報道，今年有多部聲稱票房大熱的國產片，相

繼被傳出票房造假的新聞。「電影幽靈場」是目前
中國電影票房的一種造假手法，是指午夜時分戲院
排出場次，而且場場爆滿，為的就是衝高票房，而
實際上根本沒有觀眾。
李東表示，今後相關管理部門將繼續從制度完

善、技術更新等方面，監督戲院票務規範，嚴厲打
擊票房造假，並適時發佈違規黑名單。

廣電總局批虛報票房
將採多措施規範管理

■民政部促建地方打拐解救兒童信息尋親平台。圖
為早前被拐兒童被尋回情景。 新華社

國信證券總裁陳鴻橋自殺亡
被指疑涉張育軍案 國信稱公司一切正常

陳鴻橋畢業於北京大學國際經
濟系，1994年開始擔任深圳

證券結算有限公司副總經理，他在
深交所工作期間，與前深交所總經
理張育軍是工作搭檔，兩人關係密
切。10月13日，人社部免去張育
軍證監會主席助理職務。

傳出境被勸返
目前，關於陳鴻橋的死因，坊間

有傳言稱，陳鴻橋正是作為張育軍
的老副手和全國知名的大型券商國
信證券一把手，可能捲入張育軍
案，而且案情複雜，因而背負巨大
的壓力。坊間傳言，陳鴻橋前段時
間要出境，發現被邊控勸返。不過
這個消息並未得到國信證券官方證
實。有社交媒體曾於今年9月初流
傳過一份名為《國信證券股指期貨
異常交易情況的通報》的文件，稱
國信證券疑似因股指期貨放空單被
監管機構約談，且頂風作案為客戶

融券賣空提供便利。國信證券之所
以引起監管層關注，還與司度公司
有關。司度公司在股災期間一直處
於「惡意做空」股市漩渦之中，國
信證券作為其合作機構，也一併受
到監管層關注。因此股災後，國信
證券曾被中證監機構部嚴厲批評。

中證監未回應
目前，國信證券並未有相關回

應，只是在公告中稱，公司目前
各項經營管理活動一切正常，無
其他應披露而未披露的事項。昨
日，中證監發佈多項公告，並未
就陳鴻橋自殺身亡作出回應，更
未證實陳鴻橋牽涉張育軍案。中
證監其中一條公告稱，中證監新
聞發言人鄧舸表示，擬對12宗操
縱市場案件作出行政處罰，這些
案件均發生在股市異常波動期
間，屬於「證監法網」第七批查
處案件。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）昨日下午，國信

證券發佈公告稱，已接獲家屬通知，公司總裁陳鴻橋於 10

月 23 日不幸去世，目前公司各項經營管理活動一切正常。

對此，國信證券一位離職不久的高管向本報記者透露，陳鴻

橋疑涉前中國證監會主席助理張育軍案，且案情複雜，估計

是不勝壓力而自殺。不過，他的這番話並未得到中國證監會

和國信證券的證實。

陳鴻橋曾任深交所副總
生於1966年
畢業於北京大學國際經濟系
1994年開始擔任深圳證券結算有限公司副總經理
1997年進入深交所，任資金交收部總監
2001年任深交所創業企業培訓中心主任
2003年起任深交所副總經理
2014年6月任國信證券總裁
2015年10月23日自殺身亡

香港文匯報記者 帥誠

■國信證券總裁陳鴻橋
疑涉張育軍案，不勝壓
力而自殺身亡。圖為他
生前照片。 網上圖片

■張育軍
曾是陳鴻
橋的工作
搭檔，於
今 年 10
月 13 日
被捕。
資料圖片

珠江檢出17種抗生素 或間接影響人類健康
香港文匯報訊（記者

帥誠 廣州報道）廣東省
廣州市環保局近日發佈
消息稱，廣州市環境監
測中心站研究的水中抗
生素檢測方法在今年8月
應用到對珠江廣州河段
的抗生素監測中，檢測
發現17種抗生素。抗生
素或通過灌溉、漁業影
響食物健康。
廣州市環境監測中心站

總工程師黃卓爾表示，從
今年起，廣州市環境監測
中心站成立了專項工作
組，積極開展水中抗生素
檢測方法研究。
今年9月21日至22日，
中國合格評定國家認可委員會(以下簡稱「認可委」)專
家組對廣州市環境監測中心站申請的水中抗生素檢測
方法進行現場評審，最終確認申請的水中抗生素，包
括磺胺類、大環內酯類、四環素類、奎諾酮類等4大
類19個檢測項目，並向認可委推薦通過認可。在珠
江廣州河段開展的19種抗生素檢測中，其中17種抗
生素被檢測出。

針對珠江廣州段檢測出多種抗生素的情況，廣州自來
水公司回應稱，該河段並非供水取水點，因此水源中的
抗生素對居民飲用水影響不大。但中科院廣州地球化學
研究所研究員應光國認為，水環境中的抗生素可能通過
灌溉、景觀用水，甚至是捕撈河裡的魚等這些間接途
徑，進入到人體中。抗生素能殺死壞的細菌，也能影響
正常的細菌，提高了這部分細菌的耐藥性。

哈大高鐵冬夏一張圖
全年按時速300公里運行
香港文匯報訊 瀋陽鐵路局昨日發佈消息稱，根據哈大

（哈爾濱至大連）、盤營（盤錦至營口）高鐵運營情
況，鐵路部門將自2015年12月1日起，對這兩條高鐵進
行優化運行方案，實行冬夏一張運行圖，全年按時速300
公里運行。這意味着中國鐵路全面掌握了高寒高鐵的建
設、運營和維護技術。
據中新社報道，哈大高鐵為中國首條設計時速350公
里，初期運營時速300公里的高寒高速鐵路，於2012年
12月1日正式開通運營。通車運營初期，鑒於哈大高鐵
也是世界上第一條投入運營的新建高寒地區高鐵，為確
保冬季運營安全，實行冬季和夏季兩張列車運行圖，分
別按時速200公里和300公里兩個速度等級開行動車組列
車。2013年9月開通的盤營高鐵也比照辦理。
瀋陽鐵路局介紹，經過近3年的運營實踐，鐵路部門

探索研究出了一整套克服季節性凍土影響、控制高鐵冬
季凍脹的辦法。鐵路部門經研究論證，認為目前哈大、
盤營高鐵已具備了全年按時速300公里安全運營的條
件。這標誌着中國鐵路全面掌握了高寒高鐵的高標準建
設、運營和維護技術。

南充至重慶的南渝高速四川武勝境內昨日發生一宗連環交通事故，已造成6人死亡，17人受傷。目
前，事故傷者已送往當地醫院救治，遇難者善後以及事故原因等當地交警正在調查中。圖為工作人員在
車禍現場。 ■文/圖：中新社

南渝高速車禍 6死17傷

香港文匯報訊（記者胡瑋燦上海報道）中國將誕
生首艘國產豪華郵輪。日前，中國船舶工業集團（中
船集團）與郵輪運營商嘉年華及中國投資有限責任公
司（中投公司）簽署合作協議，將成立規模為26億英
鎊（約合港幣309億元）的合資公司，並推出新的郵
輪品牌。中船計劃在2019年交付這艘將在上海外高橋
造船有限公司建造的巨型豪華郵輪。
據悉，此前全球郵輪設計、建造及配套的產業鏈主
要集中在歐洲，而意大利芬坎蒂尼、德國邁爾和STX

法國3間豪華郵輪建造集團幾乎壟斷了全球約九成的
訂單。

供需失衡 助中企加入競爭
上海國際航運研究中心郵輪經濟研究所副所長程爵浩

表示，未來10至15年，國內每年乘坐郵輪旅遊的人數
預計將超過1,000萬人，屆時需要約70艘郵輪提供服
務。而全球大型郵輪目前的年產能為10艘左右，郵輪建
造市場的供需不平衡為中國船企加入競爭提供了空間。

中船集團方面介紹，其從2013年就計劃進入郵輪製
造領域。去年10月，中船集團與嘉年華簽署郵輪戰略
合作諒解備忘錄，並啟動了在華合資成立郵輪船東公
司、聯合在中船集團旗下船廠批量投資建造郵輪的談
判。同年，又與全球排名第一的郵輪建造商意大利芬坎
蒂尼集團牽手，啟動在華合資成立郵輪造船總包公司的
談判。同時，中船集團還與英國勞氏船級社、中投公司
簽署了合作協議。此外，作為亞洲最大郵輪母港所在
地，上海寶山區也成為中船集團的合作成員之一。

國產豪華郵輪料2019年建成
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香港文匯報訊（記者
葛沖 北京報道）10月21
日凌晨1時35分，國際刑
警組織終身名譽副主席、
中國警察協會副主席、公
安部原部長助理朱恩濤因
病醫治無效，在北京醫院
逝世，享年77歲。朱恩濤
生前曾參與香港與內地警

務合作、共同打擊犯罪，其中包括參與破獲
張子強案等多宗大案。據悉，朱恩濤遺體告
別儀式將於25日上午在北京醫院舉行。
朱恩濤生於1938年8月，河北容城人，曾
任公安部部長助理、全國政協委員、中國警
察學會副會長、國際刑警組織名譽副主席。
公安部治安管理局暨打四黑除四害專項行動
辦公室官方微博稱，朱恩濤一生見證了中國
與國際刑警組織合作的歷史進程，親身經歷
了眾多轟動海內外的國際大案要案。
朱恩濤生前與香港亦淵源深厚。2007年香
港回歸10周年之際，朱恩濤曾授權本報記者
摘編其為慶祝回歸十周年徵文活動所撰寫的
一篇文章，其中首次披露了香港回歸前十幾
年，香港與內地警方建立合作渠道，共同打
擊犯罪的一些內幕與細節，包括內地警方採
取一系列措施，協助香港警方破獲了一大批
搶劫、殺人、綁架勒索等重大刑事案件，大
大改善香港治安環境。

■國信證券有限公司關於陳鴻橋
身故的通知。 網上圖片

■朱恩濤
網上圖片

■近日珠江廣州段水質。 記者帥誠攝


